

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Penerapan Model pengajaran *Collaborative Learning* dengan teknik *Brainstorming* dalam pemahaman siswa bidang studi fiqih IX di MTs Tarbiyatul Mubtadiin Wilalung Gajah Demak TA 2020-2021.

Menggunakan strategi pengajaran *collaborative learning* serta *brainstorming* sudah berjalan tiga tahun saya menggunakan model tersebut. Keunggulan serta kelemahan bentuk pengajaran *Collaborative Learning* dengan *brainstorming*. Kelebihan anak menjadi lebih aktif dan efektif, yang kurang paham menjadi lebih paham, yang malas menjadi semangat, kelemahan metode ini yaitu jika pembelajaran tidak di pantau oleh guru, maka yang kurang aktif dan kurang paham hanya pasrah pada temannya saja. Selain itu guru bisa berinovasi dalam menyampaikan materi dan bisa meningkatkan kualitas dirinya, bukan hanya dapat meningkatkan kualitas gurunya saja tetapi juga kuantitas dalam mengajar.

2. Hasil Implementasi model pembelajaran *collaborative learning* dengan teknik *brainstorming* dalam pemahaman siswa kelas IX mata pelajaran fiqih di MTs Tarbiyatul Mubtadiin Wilalung Gajah Demak Tahun Ajaran 2020/2021.

Harapannya para siswa lebih aktif dalam pembelajaran, dan aktif dalam kelas. Bapak guru ketika menjalankan pembelajaran mata pelajaran fiqih beliau tidak selalu menggunakan model ceramah saja, tetapi beliau sering menggunakan teknik lain. Seperti contoh *collaborative learning* dan teknik *brainstorming*, dengan teknik tersebut pembelajaran yang berlangsung menjadi lebih aktif, semangat, dan antusias dalam menerima pembelajaran tersebut di dalam kelas.

B. Saran

Setelah penulis mengadakan penelitian di Madrasah maka penulis mengemukakan saran-saran dan masukan yakni sebagai berikut:

1. Pada madrasah khususnya, dan terhadap guru yang menerapkan model pembelajaran dikelas supaya dapat merancang kegiatan pembelajaran yang lebih baik lagi dan terarah. Selain itu program penelitian supaya dapat dicantumkan karena dapat mengembangkan kreatifitas guru dan keaktifan peserta didik.
2. Kepada guru dan murid agar menciptakan sadarnya atas sangat pentingnya pendidikan bagi kehidupan. Sebab pendidikan sekarang ini yang serba digital dan modern, siswa pun dituntut bisa mengikuti perkembangan zaman yang ada, serta memiliki rasa semangat dalam keilmuwan dalam belajar mengajar khususnya, sedangkan untuk peserta didik mengembangkan potensinya atau bakat yang dimiliki dalam kehidupan sehari-hari.
3. Masyarakat
Masyarakat berguna menjadi rekan kerja yang memberikan respon dengan berlangsungnya pembelajaran dan secara tidak langsung ikut andil dalam berkembangnya peserta didik di Madrasah.
4. Riset berikutnya
Jika perolehan serta kajian terkait “ Model pembelajaran *collaborative learning* deangan teknik *brainstorming* dalam pemahaman siswa di MTs Tarbiyatul Mubtadiin Wilalung Gajah Demak” sepenuhnya belum bisa di katakan sempurna, di karenakan adanya sejumlah kelemahan serta belum lenngkainya data pendukung dikarenakan waktu yang terbatas, referensi, strategi juga pemahaman terbatas yang dimiliki peneliti, olehnya untuk riset berikutnya agar bisa menggali lebih dalam lagi temuan riset dengan detail, jelas dan terperinci.

C. Penutup

Alhamdulillah, kami bisa menuntaskan skripsi yang berjudul “Model Pembelajaran *collaborative learning* dengan teknik *brainstorming* dalam pemahaman siswa kelas IX pada mata pelajaran fiqih di MTs Tarbiyatul Mubtadiin Wilalung Gajah Demak tahun pelajaran 2020 - 2021” menjadi suatu persyaratan untuk menuntaskan jenjang S1 Pendidikan Agama Islam di Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Akhirnya, penelitian ini pastinya banyak dari sejumlah kekeliruan, kekurangan, juga adanya kelemahan, sehingga kami sadar jika karya ini masih memerlukan perbaikan. Dengan demikian sangat dibutuhkan masukan serta saran guna menyempurnakan tulisan ini dari pembaca sekalian. Selanjutnya, kami mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya terhadap seluruh pihak yang turut serta memberikan bantuan serta memberikan motivasi dan dukungannya guna menyelesaikan riset ini semoga selalu memperoleh balasan dari Allah SWT. *Amin ya rabbal alamin.*